

*Ayuntamiento de Guadalajara*

---

Acta número ciento quince de la sesión solemne celebrada el día treinta de septiembre de dos mil quince a las diecinueve horas, en el Salón de Sesiones de Palacio Municipal.

---

Preside la sesión el ingeniero Ramiro Hernández García, Presidente Municipal y la Secretaría General está a cargo del licenciado J. Jesús Lomelí Rosas.

Se instruye al Secretario General del Ayuntamiento, pase lista de asistencia.

**I.- LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.**

**El Señor Secretario General:** Presidente Municipal Ramiro Hernández García, *presente*; ciudadano David Contreras Vázquez, *presente*; ciudadana Akemi Isabel Rizo García, *presente*; ciudadano José Luis Ayala Cornejo, *presente*; ciudadano Carlos Alberto Briseño Becerra, *presente*; ciudadana Victoria Anahí Olguín Rojas, *presente*; ciudadano César Guillermo Ruvalcaba Gómez, *presente*; ciudadano José Enrique López Córdova, *presente*; ciudadana María Luisa Urrea Hernández Dávila, *presente*; ciudadano J. Jesús Gaytán González, *presente*; ciudadana Verónica Gabriela Flores Pérez, *presente*; ciudadana Sandra Espinosa Jaimes, *presente*; ciudadano Alberto Cárdenas Jiménez, *presente*; ciudadana María Isabel Alfeirán Ruiz; ciudadano Mario Alberto Salazar Madera, *presente*; ciudadana María Cristina Solórzano Márquez, *presente*; ciudadano Sergio Tabares Orozco, *presente*; ciudadano Salvador Caro Cabrera, *presente*; ciudadano Juan Carlos Anguiano Orozco, *presente*; ciudadano Alain Fernando Preciado López, *presente*; Síndico Municipal Luis Ernesto Salomón Delgado, *presente*.

En los términos de lo dispuesto en los artículos 32 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, existe quórum al estar presentes 20 regidores con el objeto de que se declare instalada la sesión.

**El Señor Presidente Municipal:** Existiendo quórum, se declara abierta esta sesión solemne para la toma de protesta de los integrantes electos del Ayuntamiento de Guadalajara, para el periodo 2015-2018, correspondiente al día treinta de septiembre del año dos mil quince y válidos los acuerdos que en ella se tomen.

Se propone para regirla el siguiente orden del día, instruyendo al Secretario General proceda a darle lectura.

*Ayuntamiento de Guadalajara*

**El Señor Secretario General:**

**ORDEN DEL DÍA:**

- I. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
- II. LECTURA DEL ORDEN DEL DIA.
- III. NOMBRAMIENTO DE LA COMISIÓN DE MUNÍCIPES QUE RECIBIRÁ A LOS REPRESENTANTES DE LOS PODERES DEL ESTADO DE JALISCO.
- IV. HONORES A NUESTRO LÁBARO PATRIO Y ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL MEXICANO.
- V. HONORES A LA BANDERA DEL ESTADO DE JALISCO E INTERPRETACION DE SU HIMNO.
- VI. LECTURA DE LA CONSTANCIA DE MAYORÍA DE VOTOS DE LA ELECCIÓN DE MUNÍCIPES Y DE LAS CONSTANCIAS DE ASIGNACIÓN DE REGIDORES POR EL PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL PARA LA INTEGRACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA, JALISCO.
- VII. TOMA DE PROTESTA DE LEY POR EL CIUDADANO RAMIRO HERNÁNDEZ GARCÍA, PRESIDENTE MUNICIPAL, A LOS INTEGRANTES ELECTOS DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA PARA EL PERIODO 2015-2018.
- VIII. MENSAJE DEL CIUDADANO ENRIQUE ALFARO RAMÍREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO DE GUADALAJARA.
- IX. MENSAJE DEL CIUDADANO JORGE ARISTÓTELES SANDOVAL DÍAZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE JALISCO.
- X. CLAUSURA DE LA SESIÓN.

Es cuanto señor Presidente.

**El Señor Presidente Municipal:** Está a su consideración, señores regidores, el orden del día propuesto. En votación económica les consulto si lo aprueban... Aprobado.

**III. NOMBRAMIENTO DE LA COMISIÓN DE MUNÍCIPES QUE RECIBIRÁ A LOS REPRESENTANTES DE LOS PODERES DEL ESTADO DE JALISCO.**

*Ayuntamiento de Guadalajara*

**El Señor Presidente Municipal:** III. Cumplimentados los primeros puntos del orden del día, continuamos con el desahogo del tercer punto, correspondiente al nombramiento de la comisión de municipales que recibirá a los representantes de los Poderes del Estado, por lo que en cumplimiento a la ordenado en el artículo 24 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, instruyo a los regidores Verónica Gabriela Flores Pérez, María Cristina Solórzano Márquez y Alain Fernando Preciado López, introduzcan a este recinto a los representantes de los Poderes del Estado de Jalisco que nos honran con su presencia.

**(Los regidores en forma inmediata se ponen de pie y acompañan al recinto a los representantes de los Poderes del Estado, acto seguido, todos toman sus lugares.)**

**El Señor Secretario General:** Se da cuenta de la presencia de: Maestro Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, Gobernador Constitucional del Estado de Jalisco. Diputado Juan Manuel Alatorre Franco, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Jalisco. Magistrado Luis Carlos Vega Pámanes, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco.

**El Señor Presidente Municipal:** A los representantes de los Poderes del Estado, a los integrantes del Ayuntamiento de Guadalajara electos para el periodo 2015-2018, autoridades civiles y militares, invitados especiales, y a la ciudadanía que nos honra con su presencia, se les da la más cordial bienvenida.

**IV Y V.- HONORES A NUESTRO LÁBARO PATRIO Y ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL MEXICANO, HONORES A LA BANDERA DEL ESTADO DE JALISCO E INTERPRETACIÓN DE SU HIMNO.**

**El Señor Presidente Municipal:** IV. y V. En desahogo de los puntos cuarto y quinto del orden del día, rendiremos honores a nuestro Lábaro Patrio, entonaremos el Himno Nacional Mexicano y, acto seguido, se realizarán honores a la Bandera del Estado de Jalisco y la interpretación de su himno, para lo que se les invita a ponerse de pie.

**(Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano, acto seguido Honores a la Bandera del Estado de Jalisco e interpretación de su himno.)**

**VI. LECTURA DE LA CONSTANCIA DE MAYORÍA DE VOTOS DE LA ELECCIÓN DE MUNÍCIPES Y DE LAS CONSTANCIAS DE ASIGNACIÓN DE REGIDORES POR EL PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL PARA LA INTEGRACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA, JALISCO.**

*Ayuntamiento de Guadalajara*

**El Señor Presidente Municipal:** VI. En desahogo del sexto punto del orden del día, se le cede el uso de la voz al Secretario General para que dé lectura a las Constancias de Mayoría de Votos de la Elección de Municipales y de Asignación de Regidores por el Principio de Representación Proporcional para la Integración del Ayuntamiento de Guadalajara, Jalisco, emitidas por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco.

**El Señor Secretario General:** Primera Constancia que a la letra dice:

“Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco. Sello. Constancia. En la ciudad de Guadalajara, Jalisco, a los catorce días del mes de junio del año dos mil quince, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 35, fracción II; 36, fracción IV, y 115, fracción I, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 1º, 2º, 6º, 11, 12, 73 y 74 de la Constitución Política del Estado de Jalisco; así como los diversos 1, 4, 5, 11, 24, 127, párrafo 3, fracción III; 134, párrafo I, fracción XIX; 137, párrafo 1, fracciones XI y XXXI; 143, párrafo 2, fracción I; y 384 del Código Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco y de conformidad a lo ordenado en el acuerdo emitido por el Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, mediante el cual calificó la elección de municipales celebrada en el municipio de **GUADALAJARA, JALISCO**; con motivo del proceso electoral local ordinario 2014-2015, se expide la presente:

**CONSTANCIA DE MAYORÍA DE VOTOS DE LA ELECCIÓN DE  
MUNICIPALES PARA LA INTEGRACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE  
GUADALAJARA, JALISCO; A LA PLANILLA REGISTRADA POR EL  
PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO A FAVOR DE LOS  
CIUDADANOS:**

	<b>Propietarios</b>	<b>Suplentes</b>
PRESIDENTE MUNICIPAL	ENRIQUE ALFARO RAMÍREZ	JUAN ENRIQUE IBARRA PEDROZA
REGIDOR	MARCO VALERIO PÉREZ GOLLAZ	EDUARDO FABIÁN MARTÍNEZ LOMELÍ
REGIDOR	MIRIAM BERENICE RIVERA RODRÍGUEZ	MARCELA GÓMEZ RAMÍREZ
REGIDOR	JOSÉ MANUEL ROMO PARRA	BENITO ALBARRÁN CORONA
SÍNDICO	ANNA BÁRBARA CASILLAS GARCÍA	RAQUEL ÁLVAREZ HERNÁNDEZ
REGIDOR	MARCELINO FELIPE ROSAS HERNÁNDEZ	FRANCISCO JAVIER ROMO MENDOZA
REGIDO	MARÍA LETICIA	ROCÍO AGUILAR TEJADA

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*

## Ayuntamiento de Guadalajara

R	CHÁVEZ PÉREZ	
REGIDO R	JUAN FRANCISCO RAMÍREZ SALCIDO	AURELIO HERNÁNDEZ QUIROZ
REGIDO R	MARÍA EUGENIA ARIAS BOCANEGRA	ESPERANZA ORTIZ CERVANTES
REGIDO R	ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ	MARCO ANTONIO CASTILLÓN PÉREZ
REGIDO R	MARÍA GUADALUPE MORFÍN OTERO	FABIOLA HAYDEE HERNÁNDEZ JIMÉNEZ
REGIDO R	ENRIQUE ISRAEL MEDINA TORRES	ARTURO ROSALES CASILLAS
REGIDO R	MARÍA TERESA CORONA MARSEILLE	DELIA DE ANDA RAMÍREZ

Lo anterior, en virtud de haber sido electos mediante la emisión de sufragio universal, libre, secreto, directo, personal e intransferible de la ciudadanía para desempeñar los cargos de Presidente Municipal, Regidores y Síndico, integrantes del Ayuntamiento de **GUADALAJARA, JALISCO**; respectivamente, a partir del día primero de octubre del dos mil quince y hasta el día treinta de septiembre del año dos mil dieciocho.

Se expide el presente documento en dos tantos para todos los efectos legales que en derecho corresponda.

Guadalajara, Jalisco; a 14 de junio del año 2015.

(Rúbrica)

Guillermo Amado Alcaraz Cross  
Consejero Presidente

(Rúbrica)

Luis Rafael Montes de Oca Valadez  
Secretario Ejecutivo

Segunda Constancia:

“Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco. Sello. Constancia. En la ciudad de Guadalajara, Jalisco, a los catorce días del mes de junio del año dos mil quince, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 35, fracción II; 36, fracción IV, y 115, fracción I, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 1º, 2º, 6º, 11, 12, 73, 74 y 75 de la Constitución Política del Estado de Jalisco; así como los diversos 1, 4, 11, 24, 127, párrafo 3, fracción III; 134, párrafo I, fracción XIX, inciso d); 137, párrafo 1, fracciones XI y XXXI; 143, párrafo 2, fracción I y 384 del Código Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, y de conformidad a lo ordenado en el acuerdo emitido por el Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, mediante el cual calificó la elección de munícipes celebrada en el municipio de **GUADALAJARA,**

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*

*Ayuntamiento de Guadalajara*

**JALISCO**, y realizó la respectiva asignación de regidores por el principio de representación proporcional con motivo del proceso electoral local ordinario 2014-2015, se expide la presente:

**CONSTANCIA DE ASIGNACIÓN DE REGIDORES POR EL  
PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL PARA LA  
INTEGRACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA,  
JALISCO, A FAVOR DE:**

<b>PARTIDO</b>	<b>NOMBRE (S)</b>	<b>APELLIDO PATERNO</b>	<b>APELLIDO MATERNO</b>
COALICIÓN PRI-PVEM	RICARDO	VILLANUEVA	LOMELÍ
COALICIÓN PRI-PVEM	BERNARDO	MACKLIS	PETRINI
COALICIÓN PRI-PVEM	MARÍA DE LOS ÁNGELES	ARREDONDO	TORRES
COALICIÓN PRI-PVEM	SALVADOR DE LA CRUZ	RODRÍGUEZ	REYES
COALICIÓN PRI-PVEM	JEANETTE	VELÁZQUEZ	SEDANO
COALICIÓN PRI-PVEM	SERGIO JAVIER	OTAL	LOBO

Lo anterior, una vez desarrollada la fórmula electoral prevista por los artículos 24, 25, 26, 27, 28 y 29 del Código Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, al haber sido designados para desempeñar los cargos de regidores integrantes del Ayuntamiento de **GUADALAJARA, JALISCO**, a partir del día primero de octubre del dos mil quince y hasta el día treinta de septiembre del año dos mil dieciocho.

Se expide el presente documento en dos tantos para todos los efectos legales que en derecho.

Guadalajara, Jalisco; a 14 de junio del año 2015.

(Rúbrica)

Guillermo Amado Alcaraz Cross  
Consejero Presidente

(Rúbrica)

Luis Rafael Montes de Oca Valadez  
Secretario Ejecutivo

Tercera Constancia:

“Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco. Sello. Constancia. En la ciudad de Guadalajara, Jalisco, a los catorce días del mes de junio del año dos mil quince, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 35, fracción II; 36, fracción IV, y 115, fracción

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*

*Ayuntamiento de Guadalajara*

I, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 1º, 2º, 6º, 11, 12, 73, 74 y 75 de la Constitución Política del Estado de Jalisco; así como los diversos 1, 4, 11, 24, 127, párrafo 3, fracción III; 134, párrafo I, fracción XIX, inciso d); 137, párrafo 1, fracciones XI y XXXI; 143, párrafo 2, fracción I y 384 del Código Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, y de conformidad a lo ordenado en el acuerdo emitido por el Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, mediante el cual calificó la elección de munícipes celebrada en el municipio de **GUADALAJARA, JALISCO**, y realizó la respectiva asignación de regidores por el principio de representación proporcional con motivo del proceso electoral local ordinario 2014-2015, se expide la presente:

**CONSTANCIA DE ASIGNACIÓN DE REGIDORES POR EL  
PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL PARA LA  
INTEGRACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA,  
JALISCO, A FAVOR DE:**

<b>PARTIDO</b>	<b>NOMBRE (S)</b>	<b>APELLIDO PATERNO</b>	<b>APELLIDO MATERNO</b>
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL	ALFONSO	PETERSEN	FARAH
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL	JUAN CARLOS	MÁRQUEZ	ROSAS

Lo anterior, una vez desarrollada la fórmula electoral prevista por los artículos 24, 25, 26, 27, 28 y 29 del Código Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, al haber sido designados para desempeñar los cargos de regidores integrantes del Ayuntamiento de **GUADALAJARA, JALISCO**, a partir del día primero de octubre del dos mil quince y hasta el día treinta de septiembre del año dos mil dieciocho.

Se expide el presente documento en dos tantos para todos los efectos legales que en derecho.

Guadalajara, Jalisco; a 14 de junio del año 2015.

(Rúbrica)

Guillermo Amado Alcaraz Cross  
Consejero Presidente

(Rúbrica)

Luis Rafael Montes de Oca Valadez  
Secretario Ejecutivo

**VII. TOMA DE PROTESTA DE LEY POR EL CIUDADANO RAMIRO  
HERNÁNDEZ GARCÍA, PRESIDENTE MUNICIPAL, A LOS**

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*

*Ayuntamiento de Guadalajara*

**INTEGRANTES ELECTOS DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA PARA EL PERIODO 2015-2018.**

**El Señor Presidente Municipal:** VII. Conforme lo establece el séptimo punto del orden del día, y en cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 13 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco; y 13 y 14 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, se invita a los munícipes electos del Ayuntamiento de Guadalajara para el periodo 2015-2018, pasen al frente de este recinto para que rindan la correspondiente protesta de ley, agradeciendo a los presentes se pongan de pie.

“Señoras y señores integrantes del Ayuntamiento de Guadalajara para el periodo 2015-2018, ¿Protestan cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la particular del Estado y las leyes, reglamentos y acuerdos que de una u otra emanen, así como desempeñar leal y eficazmente el cargo de Presidente Municipal, regidores y Síndico que los ciudadanos del Municipio de Guadalajara les han conferido, mirando en todo por el bien y la prosperidad del Municipio?”.

**(A lo que responden, con el brazo derecho extendido:“Sí, protesto”.)**

Si no lo hicieren, que el municipio y el pueblo se los demanden.

**VIII. MENSAJE DEL CIUDADANO ENRIQUE ALFARO RAMÍREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO DE GUADALAJARA.**

**El Señor Presidente Municipal:** VIII. En desahogo del octavo punto del orden del día, el ingeniero Enrique Alfaro Ramírez, Presidente Municipal electo para la administración pública municipal 2015-2018, pronunciará un mensaje a la comunidad tapatía.

**El Presidente Municipal Electo Enrique Alfaro Ramírez:** Muchas gracias ingeniero Ramiro Hernandez Presidente Municipal de Guadalajara, gracias a todo el Pleno del Ayuntamiento; muchísimas gracias por acompañarnos señor Gobernador del Estado Jorge Aristóteles Sandoval; muchas gracias por acompañarnos al Presidente del Supremo Tribunal de Justicia Luis Carlos Vega, gracias magistrado; muchas gracias al diputado Juan Manuel Alatorre Franco, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Jalisco.

Para mi es un gran honor que me acompañen el día de hoy dos personajes, amigos míos a los que respeto mucho y que para mi es un privilegio el que se hayan tomado el tiempo de venir, a Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, muchas gracias Miguel Ángel por acompañarnos y por supuesto también al Gobernador de Morelos a Graco Ramírez, muchas gracias gobernador por acompañarme; muchas gracias al rector de la Universidad de

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*

### *Ayuntamiento de Guadalajara*

Guadalajara Tonatiuh Bravo Padilla, a los demás representantes de las distintas universidades, a los rectores que también hoy nos acompañan; muchas gracias a mi amigo Alejandro Encinas senador de la república, es un honor Alejandro que estés aquí; al general Miguel Gustavo González Cruz, comandante de la V Región Militar, muchas gracias general por acompañarnos; al general Rubén Solórzano Barragán Comandante de la XV Zona Militar, muchas gracias por acompañarnos.

Para mí es un honor que estén conmigo, con las personas con las que vamos a compartir la responsabilidad de gobernar a la segunda ciudad más grande de México; a los Presidentes Municipales de la Zona Metropolitana de Guadalajara que hoy están aquí de verdad muchas gracias, está Pablo Lemus, Alberto Uribe, María Elena Limón, no están algunos otros porque tienen su toma de protesta, pero está también Sergio Chávez de Tonalá, muchas gracias Sergio; está Refugio también de Juanacatlán, muchas gracias por acompañarme.

Están también aquí, aunque no estén presentes porque están en este momento resolviendo temas muy importantes en el Congreso Federal, mis amigos diputados federales, a quienes les mando un abrazo aunque no estén presentes, a Clemente que está allá coordinando el Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano.

Mil gracias por acompañarme, a una persona que además es mi amigo y un líder muy importante de este país, Dante Delgado, muchas gracias Dante.

Me da mucho gusto que estén amigos ex Presidentes Municipales, tres de ellos a los que aprecio enormemente, sin menospreciar al doctor Alfonso Petersen en otra condición el día de hoy, pero están aquí también Eugenio Ruiz Orozco, don Gabriel Covarrubias, Francisco Ayón, muchas gracias por acompañarme ex Presidentes Municipales; Alejandro Chanona y a Juan Ignacio Samperio integrantes de la Comisión Operativa Nacional; a Criona Ni Dhálaigh alcaldesa de Dublín; a Francis Uy Cónsul y Delegado Comercial Principal de Canadá; a Tania C. Anderson, Cónsul General de los Estados Unidos de América en nuestra ciudad, muchas gracias por acompañarnos; daré unos agradecimientos más adelante, pero quiero agradecerles sobre todo a todos ustedes, que me hacen el honor de estar presentes en este momento, de verdad gracias, a los dirigentes empresariales, agradezco mucho que este el dirigente de la Cámara de Comercio, el dirigente de la COPARMEX, dirigente de la Industria del Calzado, muchos dirigentes empresariales amigos míos, de verdad para no omitir a nadie muchas gracias a todos; a los medio de comunicación, los reporteros, caricaturistas, cartonistas, directores, dueños, gracias por estar con nosotros; a dirigentes sociales, a dirigentes de organismos no gubernamentales que hoy nos acompañan; a dirigentes de colonia, líderes vecinales.

*Ayuntamiento de Guadalajara*

A todos ustedes, pero sobre todo porque nos están viendo ahorita, aquí a unos metros en la Plaza de Liberación, a las miles de personas que están ahí esperándonos y están viéndonos en el Centro de Guadalajara, a todos de corazón, mil gracias por esta hoy con nosotros.

Hoy Guadalajara inicia el camino que la llevará a recuperar su grandeza, lo hace, porque la voz de los tapatíos libres, sonó con fuerza cuando su ciudad más lo necesitaba, Guadalajara va a renacer gracias a su gente, va a volver a levantar la mirada, porque la fuerza de sus mujeres y hombres logró romper con la resignación, la apatía y el cansancio.

La capital de Jalisco, hoy tiene una nueva oportunidad de soñar, para crear, para volver a ser, como lo definió Agustín Yáñez “la clara ciudad que alguna vez fuimos”, para eso la gente nos trajo aquí y eso es justamente lo que vamos a hacer.

Este camino inicia en medio de la adversidad, Guadalajara enfrenta lo que yo considero, es la peor crisis urbana, política, social y económica de su historia, a veces pienso que no hemos acabado de dimensionar lo que nos ha pasado como ciudad; ¿cómo pudimos acostumbrarnos a vivir en una ciudad azotada por la violencia, en donde el miedo se convirtió en nuestro compañero cotidiano? ¿Cómo llegamos a aceptar que la corrupción secuestraba cada espacio de la vida pública?, enriqueciendo a algunos, quebrando las finanzas municipales y convirtiéndonos en el municipio más endeudado de México.

Cómo nos acostumbramos a vivir en una ciudad con las calles destrozadas, con sus espacios públicos abandonados, con la peor calidad de aire del país, con una movilidad colapsada, con una calidad de vida que se cae a pedazos.

Cómo permitimos que un puñado de funcionarios, políticos, también hay que decirlo, empresarios y magistrados corruptos, impusieran el interés privado por encima del interés público, condenándonos a vivir en medio de un caos urbano.

Comó nos volvimos indiferentes ante la injusticia, la desigualdad y la pobreza que hoy son una marca vergonzante en el corazón de Guadalajara, cómo permitimos que nos pasara esto.

La culpa es sin duda compartida, a los gobernantes les toca una buena parte de la responsabilidad, recordando al gran clásico Sófocles, Edipo Rey fue un gobernante, que ante el dolor que le provocó haber causado calamidades a su pueblo, decidió sacarse los ojos, bajo esa enseñanza de moral política, hoy tendríamos a muchos ex gobernantes ciegos.

Por eso, sin quedarnos atrapados mirando hacia el pasado, yo asumo un primer compromiso de frente a todos los tapatíos, vamos a recuperar

*Ayuntamiento de Guadalajara*

la vergüenza en el ejercicio de la política, este gobierno va a reconstruir la confianza de su gente, superando el agravio histórico que causaron en nuestra sociedad la corrupción, el cinismo y la desfachatez de la clase política.

A los ciudadanos, también les tocará una responsabilidad importante, romper con la indiferencia, la desinformación, la falta de solidaridad y la complicidad en el quebranto sistemático del Estado de Derecho.

Hacer ciudad es hacer ciudadanía, Guadalajara necesita que cada quien haga su parte. Hoy, nuestra ciudad los necesita a todos, una nueva relación entre ciudadanos y gobierno está por nacer, una relación basada en la corresponsabilidad, la confianza y el respeto mutuo, a partir de eso, podemos empezar la reconstrucción de nuestra ciudad, para hacerlo, necesitamos volver a soñar, a imaginar, a innovar.

Guadalajara va a recuperar su grandeza, si somos capaces de volver a creer en nosotros mismos, en nuestro talento creativo, en nuestra capacidad de realización, en nuestro compromiso con las generaciones futuras.

La ciudad que buscamos construir, es una que recupera su esencia y la adapta a los nuevos tiempos, es una ciudad que es pensada para la gente y no para los autos, es una ciudad que recupera el espacio público y los usa como integrador social, es una ciudad que recupera su calidad de vida, su tranquilidad, su movilidad, su liderazgo, es una ciudad más justa y solidaria, en donde trabajamos todos los días en cerrar la brecha entre los que tienen todo y los que no tienen nada.

La Guadalajara con la que sueño, es la que aprovecha su legado artístico, creativo, intelectual y arquitectónico, para convertirse como nos hemos hecho el propósito, en la Capital Cultural de Latinoamérica; es la que potencializa su infraestructura educativa, pública y privada, para convertirse en una ciudad universitaria de primer mundo; es la que sabe leer los nuevos tiempos e incorpora la tecnología a su vida cotidiana para convertirse en una ciudad inteligente, en una ciudad creativa, no solo en un discurso hueco sino en una forma de vida; es la que logra liberar a su Centro Histórico del secuestro al que está sometido y lo convierte en el soporte principal de la reconversión urbana, que le regresa la racionalidad a su desarrollo.

La ciudad con la que yo sueño, es la que recupera su fortaleza como el nodo comercial más importante del país, como centro de convenciones de clase mundial, como referente básico de la mexicanidad, es la que reactiva la vitalidad de sus barrios tradicionales, de sus mercados, de sus plazas, de sus jardines, para que estos se transformen en el referente básico de nuestra identidad, tenemos grandes ejemplos, que a lo mejor habrá quien piense que lo que digo puede quedar solamente en un sueño, yo creo que es algo posible y es algo por lo que vamos a

*Ayuntamiento de Guadalajara*

trabajar todos los días y tenemos grandes ejemplos para hacerlo y para entender como iniciar el camino de la reconstrucción.

El más inspirador para mí, sin duda es el del fraile de la calavera, en su nombre, en su obra, en su memoria podemos encontrar el rumbo que perdió nuestra ciudad, esa luz generadora de sueños y realidades, que ha sido para Guadalajara, fray Antonio Alcalde, el hombre que se atrevió a imaginar y a materializar el momento más glorioso de nuestra historia, su ejemplo, nos permite entender la clase de gobernantes que necesitan, aquellos que enfrentan la adversidad y las carencias con compromiso social, con visión de futuro, con honestidad plena y con un profundo sentido humanitario.

Así construyo Alcalde su camino hacia la inmortalidad, por cada escuela para niños indígenas que levantó, con el ideario social que levantó en un hospital, su hospital que hoy sigue siendo un ejemplo mundial de solidaridad; con la apertura de la Real y Literaria Universidad de Guadalajara, en donde se han formado decenas de generaciones de jaliscienses, con todo eso, un hombre, un solo hombre marco el rumbo de miles. Desde los griegos, el concepto de obispo se usa para nombrar a aquellos que tenían a su cargo la inspección de la ciudad, por eso nuestro ejemplo a seguir, no puede ser llamado de otra forma: Obispo fray Antonio Alcalde.

El futuro, también se construye recuperando la memoria, entendiendo el legado que nos han dejado Enrique Díaz de León, José Guadalupe Zuno Hernández, Efraín Gonzalez Luna, el doctor José Barba Rubio, Mariano Azuela, Luis Barragán, Jorge Matute Remus, Juan Jose Arreola, Juan Rulfo, Jose Clemente Orozco, en ellos encontraremos el impulso transformador que se requiere para regresarle a nuestra ciudad la esperanza.

Pero en el afán de hacer de la memoria la base a partir de la cual planteemos nuestro futuro, hoy tengo que recordar a un gran jalisciense y un gran tapatío, Mariano Otero, que en 1847 propuso construir lo que el llamó “el acuerdo fundamental” para guiar al país en su obscuridad frente a la inminente invasión de los Estados Unidos.

El gobierno que me propongo encabezar, quiere proponerle a todas las fuerzas políticas, sociales y económicas de esta ciudad, un acuerdo en lo fundamental para la reconstrucción de Guadalajara, un acuerdo para definir, como llegará en veintisiete años nuestra ciudad a cumplir quinientos años de vida, un acuerdo sobre todo, para recuperar la paz y la tranquilidad, un acuerdo para que desde la segunda ciudad más grande de México, los tapatíos nos convirtamos en actores fundamentales de la transformación nacional, este acuerdo tendría que estar basado en alguna premisas fundamentales:

*Ayuntamiento de Guadalajara*

Primero: En el respeto y la tolerancia a quienes piensan distinto a nosotros, solo así podremos reconciliar a una sociedad profundamente dividida, enfrentada y fragmentada, la diversidad de visión y de pensamiento deben de ser un pilar de la nueva ciudad a la que aspiramos y no la razón que siga explicando la ciudad en la que nos hemos convertido.

Segundo: Tener un compromiso serio para detener la descomposición política que ha ganado terreno en todos los rincones de la vida pública, tenemos que tener la humildad que se requiere para aceptar nuestros errores, nuestros excesos y nuestras omisiones.

Aquí en el Ayuntamiento de Guadalajara, estoy seguro que un servidor, los regidores que integran el máximo órgano de gobierno y cada servidor público habremos de hacer la parte que nos toca, pero el llamado es también a los legisladores, para que asuman el compromiso de volver a convertir al Congreso en la máxima representación popular, dejando atrás su condición de caja negra, repleta de intereses mezquinos.

Es también para el Poder Judicial, para que retomen su responsabilidad como repartidores de justicia y defensores del Estado de Derecho, nuestra ciudad no aguanta más resoluciones judiciales basadas en la ambición desmedida y la voracidad de algunos de sus integrantes, si no nos comprometemos con este propósito Guadalajara seguirá lamentablemente su camino hacia el precipicio.

Tercero: Romper con la lógica de ver a esta ciudad por pedazos definidos por los límites municipales, tenemos que asumir el compromiso de construir una agenda metropolitana de largo alcance, superando conceptos trasnochados de la autonomía municipal, entendiendo que somos una misma ciudad.

A todos los Presidente Metropolitanos que hoy nos acompañan, mi compromiso de aportar toda nuestra disposición para convertirnos en un ejemplo internacional de coordinación metropolitana, que asumamos hoy el compromiso de que hoy nuestra ciudad tendrá, después de treinta y tres años de no hacerlo, un plan de desarrollo escala de ciudad que define que rumbo debemos de tomar en los próximos años, nosotros nos comprometemos, con el respaldo del señor Gobernador, que lo he platicado con él, a que podemos trabajar en tener ese plan terminado en los próximos tres meses si apretamos el trabajo.

Cuarto: Volver a poner el interés de la ciudad por encima de cualquier interés particular, ya sea económico o político, para este propósito, será fundamental el aporte del sector privado, es muy importante la participación de la iniciativa privada para poder construir los acuerdos que necesita nuestra ciudad, es muy importante el aporte de nuestras universidades, en ellas podemos encontrar la experiencia y el talento

*Ayuntamiento de Guadalajara*

que se requiere para poder también definir un rumbo cierto para Guadalajara.

Es fundamental el aporte, la seriedad y la responsabilidad de los medios de comunicación, los necesitamos con una nueva visión de su responsabilidad en un nuevo momento de la vida nacional.

Y por supuesto, necesitamos de la gente, de la sociedad civil organizada, de los representantes vecinales y de cada uno de nosotros, que podamos aportar nuestro grano de arena desde nuestra trinchera.

Tenemos enfrente tres años, para hacer algo de lo que nos sentimos profundamente orgullosos, tres años para reconstruir nuestra ciudad desde sus cimientos, por eso también señor Gobernador, necesitamos de todo su apoyo y compromiso, este es el momento para trabajar por la gente y no para los partidos, le quiero proponer algo, frente a todos los que nos acompañan hoy en este Palacio Municipal y a quienes nos ven en la Plaza de la Liberación y a través de las redes sociales, quiero proponerle, que nos comprometamos por nuestra ciudad, a que no habrá confrontación política estéril, a que no habrá disputas anticipadas en el terreno electoral y partidista, volvamos a gobernar por una agenda construida sobre el interés supremo de Guadalajara, a eso me comprometo frente a los tapatíos, si lo hacemos, nos sentiremos profundamente orgullosos de lo que habremos logrado.

En un momento como este, es muy difícil agradecer a todas las personas que me ayudaron a llegar aquí, por cierto hago un paréntesis porque me faltó mencionarlos y son personas a las que respeto mucho, a mi amigo el diputado federal Manuel Clouthier, diputado independiente y un hombre al que yo admiro y respeto, gracias Manuel, Polo Domínguez Presidente Municipal de Tepic, muchas gracias Polo por acompañarnos, a mi amigo Arturo Dávalos, Presidente Municipal de Puerto Vallarta, gracias por estar aquí.

En un momento como este, es muy difícil agradecer a todas las personas que me ayudaron a llegar aquí, sin duda tendría que empezar por mi madre, por haberme enseñado el valor de ser una buena persona en un medio en el que no hay muchas de esas, pero después, cuando estaba escribiendo esto aparecían muchas caras y muchos nombres, será difícil saber por donde empezar, tal vez tendría que seguir por agradecerle a Eugenio Ruiz Orozco ex Presidente de Guadalajara, por ayudarme a conseguir mi primer trabajo después de haber tenido que migrar al D.F. sin mucho futuro por delante, gracias Eugenio o agradecerle a Raymundo Gómez Flores por creer en mi y enseñarme a aplicar en mi vida una frase que él aplica en la suya, "No hay crisis que aguante 24 horas de trabajo", gracias don Raymundo, a Enrique Ibarra, por haberme dado la oportunidad de resurgir en la política cuando pensé que ya lo había perdido todo, gracias licenciado Ibarra; Dante Delgado, por tenderme la mano y motivarme a actuar sin miedo,

*Ayuntamiento de Guadalajara*

desafiando la lógica de los partidos cuando estos nos cerraron las puertas, gracias jefe por todo el apoyo; a mis amigos y compañeros de la prepa 5, ahí los conocí, por darme la oportunidad de construir junto a ustedes nuestro sueño; a mi equipo de Tlajomulco, los que nunca se rindieron, los que se levantaron después de una derrota y confiaron en mi, para encabezar de nuevo un proyecto político que cambio la historia de ese municipio; a mi familia, mi esposa Lorena, mis hijas Josie, Sofía, mi lechuga, mi pau que han sido mi inspiración y mi fuerza.

Yo creo que me llevaría una hora mas terminar, pero hoy quiero hacer algo que nunca hago, porque no me gusta sonar cursi, quiero dedicarle el momento más importante de mi vida profesional a una persona que jamás se involucra en esto con respecto a mi trabajo, a alguien que jamás me quiere acompañar a estas cosas porque dice que se pone muy nervioso, pero, hoy lo convencí de que viniera, gracias a mi padre por todo.

Seria imposible agradecer a todas las personas, mujeres y hombres valientes, con quienes construimos este gran proyecto que hoy va a gobernar la segunda ciudad más grande de México, a todos les digo, que ha sido un grandísimo honor luchar a su lado, ganar fue solo el principio, el verdadero reto apenas empieza y los necesito hoy más que nunca firmes y comprometidos, a todos los que no puedo agradecer personalmente, va para ustedes mi corazón, muchas gracias de verdad a todos.

Al final mi mayor agradecimiento, el más importante, es para la gente de Guadalajara, a los que han creído en nosotros, me han permitido alcanzar la más alta responsabilidad que he tenido, a ustedes todo mi cariño y gratitud, gracias por darme el mayor honor de mi vida, gobernar el lugar donde naci, jamás traicionaré su confianza, por eso, con todo respeto para mis invitados que hoy nos acompañan en el Palacio Municipal, quiero pedirles una disculpa, porque he tomado una decisión, mi mensaje es sobre lo que viene para Guadalajara, lo que vamos a hacer, lo que vamos a arrancar, no lo daré en estas cuatro paredes, yo estoy aquí por la gente y a la gente vamos a rendirle cuentas, una vez cumplido el protocolo y después de escuchar al señor Gobernador, los invito a que caminemos unas cuadras y nos reunamos con miles de tapatíos que nos esperan en un lugar emblemático, la Plaza Liberación, ahí realmente ahí empezaremos a escribir una nueva historia para Guadalajara. Muchísimas gracias.

**IX. MENSAJE DEL CIUDADANO JORGE ARISTÓTELES SANDOVAL DÍAZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE JALISCO.**

**El Señor Presidente Municipal:** IX. En cumplimiento del noveno punto del orden del día, el maestro Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, Gobernador Constitucional del Estado de Jalisco, dirigirá un mensaje.

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*

*Ayuntamiento de Guadalajara*

**El Gobernador Jorge Aristóteles Sandoval Díaz:** Quisiera iniciar reconociendo el trabajo, la vocación de servicio de muchos funcionarios que el día de hoy están cerrando un periodo, felicidades Presidente Municipal Ramiro Hernandez y a todos los regidores de las diferentes fracciones por su trabajo, su espíritu y su vocación de servicio para el servicio de Guadalajara.

Agradecer a los representantes de los Poderes Legislativo y Judicial, Juan Manuel Alatorre y Luis Carlos Vega Pámanes y sobre todo reconocer que la democracia al día de hoy ha madurado en nuestro país y en nuestro Estado.

Hoy llega un gobierno legítimamente incuestionable, un gobierno que ganó en la calle la confianza de la ciudadanía, un gobierno que merece todo nuestro respaldo y todo el apoyo por parte del Gobierno de Jalisco.

A ti Presidente Municipal y a todos los regidores de las distintas fracciones, además de desearle todo el éxito, decirles que cuentan con nuestra solidaridad, pertenecemos a una generación que creció, que vivió muchas etapas de crisis, una generación que luchó por causas, que finalmente se maduran los proyectos al día de hoy representando la más alta responsabilidad que nos puede conferir la ciudadanía.

La ciudadanía exige respuesta a los problemas, al rezago, al gran enemigo que debemos enfrentar unidos, que es la desigualdad y la pobreza, desigualdad que genera violencia e inseguridad, políticas con acciones concretas que impulsan la innovación social para llegar a quienes menos tienen, hoy en el mundo se vive una gran desigualdad y lo decíamos con otros datos que después aterrizaré en lo local.

El 1% de la población hoy concentra la riqueza que pudiera mantener al otro 99% en México, según especialistas los hombres más poderosos económicamente, cuatro de ellos solamente con lo que han hecho de su fortuna en el 2014, pudieron haber empleado a más de tres millones de personas con el salario mínimo, sin haber mermado sus ganancias y utilidades.

La desigualdad es el tema que nos obliga a los gobiernos a estar donde hay marginación y pobreza, Jalisco hoy es de los estados donde más mexicanos se han sacado de la pobreza según CONEVAL pero falta mucho por hacer, un niño con hambre, una madre sin poder mantener a su familia, no distingue el rostros de los colores ni de los partidos.

Pasó esa etapa de campañas y capítulos apasionados, llega el momento del cumplimiento del trabajo y en eso asumo por supuesto la responsabilidad y el compromiso con todos los presidentes que van llegando a sus nuevas administraciones, con el Presidente de Guadalajara para impulsar la transformación y los cambios que nos exige la ciudadanía, son momentos difíciles pero siempre las crisis nos

*Ayuntamiento de Guadalajara*

generan grandes oportunidades, hoy en el acuerdo, en el consenso, podemos dejar de un lado las diferencias para avanzar dando respuestas y resultados a esa gente que reclama soluciones a la brevedad.

Combatir la corrupción; seremos y habremos de hacer equipo, con un programa y sobre todo con una Fiscalía abierta que irá a cualquier denuncia, habrá una investigación a fondo.

Coincidimos en que debemos de valorar y regular poderes, como al día de hoy el tribunal que ha tomado decisiones arbitrarias, inclusive por encima de la planeación de los propios presidentes municipales.

Evitar la voracidad inmobiliaria, redensificar Guadalajara, ampliar nuestras áreas verdes, recuperar espacios, parques para nuestras familias, infraestructura donde se haga comunidad, donde se forme ciudadanía, donde el espacio público sea de todos y no sea un espacio abandonado donde lo aproveche la delincuencia.

En eso vamos a trabajar en conjunto, con una agenda común, con acciones concretas para combatir el cambio climático, el impulso a una movilidad moderna con infraestructura de primer mundo, consolidar la Línea 3 y seguir invirtiendo en el peatón y en el transporte no motorizado, con una inversión histórica que se ha hecho en Guadalajara.

Esa es la ruta donde tendrás todo el respaldo, todo el apoyo para tu gobierno, el gobierno que representarán todos los regidores para darle respuesta a los tapatíos.

Me da mucho gusto que el día de hoy aquí en Guadalajara, en este acto republicano tan importante, se den cita muchos actores políticos nacionales y locales, agradecerle el trabajo a los ex presidentes municipales y autoridades militares.

Porque hay un momento en donde la sociedad de Jalisco tiene que hacer equipo para superar sus diferencias y los obstáculos, es momento de dejar esa sociedad conformista que vive en el reclamo y en debates estériles que no dejan ninguna solución para cambiar la calidad de vida de las personas, cambiar la calidad de vida no es un objetivo o una meta, el bienestar de las familias es una obligación que tiene el Estado para impulsar mejores condiciones de vida.

Guadalajara lo merece y estoy seguro Presidente que estarás a la altura de la expectativa de los tapatíos, cuenta con todo el respaldo del Gobierno de Jalisco, las gestiones que tengamos que hacer con el Gobierno Federal para que esta ciudad siga su transformación, consolide su rumbo y sobre todo, nuestras familias tapatías puedan vivir

*Ayuntamiento de Guadalajara*

mejor. Felicidades a ti y a todo el gobierno entrante, a tu familia, Lorena, muchas felicidades, mucho éxito.

**X. CLAUSURA DE LA SESIÓN.**

**El Señor Presidente Municipal:** X. Una vez agotado el orden del día, se declaran clausurados los trabajos de esta sesión solemne, agradeciendo en nombre del Ayuntamiento de Guadalajara la presencia de las personas que nos acompañaron.

Con fundamento en lo dispuesto en los artículos 14 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco; y 25 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, se convoca a los integrantes del Ayuntamiento para el periodo 2015-2018 a la sesión ordinaria a celebrarse el día de mañana 01 de octubre a las 9:00 horas, en este Salón de Sesiones.

**EL PRESIDENTE MUNICIPAL.**

**EL SECRETARIO GENERAL.**

**RAMIRO HERNÁNDEZ GARCÍA.**

**J. JESÚS LOMELÍ ROSAS.**

**REGIDOR DAVID CONTRERAS VÁZQUEZ.**

**REGIDORA AKEMI ISABEL RIZO  
GARCÍA.**

**REGIDORA VICTORIA ANAHÍ  
OLGUÍN ROJAS**

**REGIDOR CARLOS ALBERTO  
BRISEÑO BECERRA.**

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*

*Ayuntamiento de Guadalajara*

**REGIDOR CÉSAR GUILLERMO  
RUALCABA GÓMEZ.**

**REGIDOR JOSÉ LUIS AYALA  
CORNEJO.**

**REGIDOR JOSÉ ENRIQUE LÓPEZ.  
CÓRDOVA.**

**REGIDOR J. JESÚS GAYTÁN  
GONZÁLEZ.**

**REGIDORA MARÍA LUISA URREA  
HERNÁNDEZ DÁVILA.**

**REGIDORA SANDRA ESPINOSA JAIMES.**

**REGIDORA VERÓNICA GABRIELA  
FLORES PÉREZ.**

**REGIDOR ALBERTO CÁRDENAS  
JIMÉNEZ.**

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*

*Ayuntamiento de Guadalajara*

**REGIDOR MARIO ALBERTO SALAZAR  
MADERA.**

**REGIDOR JUAN CARLOS ANGUIANO  
OROZCO.**

**REGIDORA MARÍA CRISTINA  
SOLÓRZANO MÁRQUEZ.**

**REGIDOR SERGIO TABARES OROZCO.**

**REGIDOR SALVADOR CARO CABRERA.**

**REGIDOR ALAIN FERNANDO  
PRECIADO LÓPEZ**

**SÍNDICO MUNICIPAL LUIS  
ERNESTO SALOMÓN DELGADO.**

*La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento quince celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 19:00 horas del día treinta de septiembre de dos mil quince.*